

64/645

246/27



Territorios en fuga: Estudios críticos
sobre la obra de Roberto Bolaño
Patricia Espinosa P. (Compiladora)
Editorial Freixas, 2003
214 páginas

Escritos en fuga y escritores fugaces

Como sucedió con la celebración de los 10 años del 11, tanto homenaje rendido a la muerte de Roberto Bolaño está a entero. Cuentos en el vestidor, fragmentos, dibujos para rendir cuentas con la literatura y, finalmente, la ópera para sobre el ocular: devorarse en paz...

Dejando de lado panegírica, *Territorios en fuga: Estudios críticos sobre la obra de Roberto Bolaño* resulta un valioso complemento. Quizás porque ya estaba en su fase final antes de la muerte del autor, más una pequeña bibliografía, como la de cualquier libro, se suma al riquísimo generalizado. El resto es una noble intención de aproximarse a la obra a partir de una mirada disidente. De su mayoría, después de los autores que persiguen una visión holística y claramente, como tampoco retoman a perspectivas críticas totalitarias, que buscan sostener la forma traditiva y desvirtuar una obra rica en ritmos y juegos especulares. Esto es, sin duda, uno de los mayores éxitos del libro, anunciado ya en el *Desafío Profético* de la propia compiladora: "nos enfrentaremos a la multidisciplinariedad, a la juxtaposición de conocimientos, a las narrativas interreladas de las formas tradicionales del cuento y la novela, a la conformación del público evolutivo a partir de la fuga de la paratexto". Dicha confrontación de la crítica contra misma, de la crítica con respecto a la realidad que critique: ha sido, según Espinosa, más efectiva que asertiva; la crítica académica conserva sus raíces en una encrucijada respecto de los medios mundos, entre tanto que "busca una literatura universal y la no literatura literaria"; mientras, la crítica en medios se ha convertido en propaganda revista: "el critico no es más que una especie que definitivamente debe ser sustituida por el mediador literario, el sujeto que se dedica a interpretar el libro y dar unos brindis de relevancia a partir de algunas frases galateadas". Frente a esta tesis, habla Espinosa: luego a preguntarme incluso por la posible desaparición de la crítica.

Así, en efecto, muchos de los autores seleccionados pertenecen a esa generación "post estructuralista" de la que Espinosa habla, "un visible como invencible": César Rojas, Pablo Cárdenas, Álvaro Bautista, Germán Martínez, Crisostomo Gómez, Alejandro Zambra y el sorprendente caso de Raúl Gómez, quien nació en Santiago del Estero en 1950.

Escritos en fuga y escritores fugaces [artículo] Felipe Ruiz Valencia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ruiz Valencia, Felipe

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritos en fuga y escritores fugaces [artículo] Felipe Ruiz Valencia. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)